



# にかさい

江戸川区立第二葛西小学校  
令和6年12月25日発行

## 2学期もありがとうございました

校長 平川 惣一

12月25日、2学期の終業式を行いました。

厳しい暑さの中でスタートした2学期。各学年の生活科・社会科見学や遠足などの校外学習、音楽会、6年生の連合体育大会や日光移動教室、そしてPTA主催の二葛西まつりなど、お陰様で順調に進めてくることができました。一方で、11月後半からは寒暖の差を感じることも多く、体調を崩す子どもたちや教職員が出て、学級閉鎖などの対応も行いました。

また、12月には保護者の皆様との個人面談を実施し、お子さんの2学期の様子などについてお話をうかがったり、伝えさせていただいたりしました。併せて、本日、担任から子どもたち一人一人に通知表を手渡し、2学期にがんばったところ、3学期努力してほしいところなどを伝えています。ご家庭でも認め、励ましていただければありがたく存じます。

2学期の学校運営、教育活動について、さまざまな形でのご配慮、ご協力に心より感謝申し上げます。

## よいお年をお迎えください

令和6年もあとわずかとなりました。コロナを気にすることなく教育活動を展開することができましたが、ただ以前の形に戻すのではなく、よりよい形、やり方を考え、試みてきました。学校評価の一環として行った児童、保護者、教職員へのアンケートの結果などを踏まえ、さらなる改善・充実に取り組んでまいります。

来年度はさらに学級が増加することが予想されており、教室の配置、時間割編成や体育館、校庭の割当などをどう進めるか、今から苦慮しているところです。そうした課題はいろいろとありますが、子どもたちが安心・安全で毎日が楽しいと感じて日々を過ごしていくことができるよう検討、準備を進めてまいります。

今年も大変お世話になりました。間もなくやってくる新しい年が、皆様にとって温かい一年となりますことを心よりお祈りいたします。

### 中学生から学ぶ

12月6日（金）、東葛西中学校の生徒会の皆さんが来校し、6年生に向けて中学校への準備、心構えなどについて話をしてくれました。

教科名が変わり、教科ごとに先生が変わり、授業時間が45分から50分になって、定期テストがあること。東葛西中は4つの柱「みそあじ」（「み」身だしなみを整える 「そ」掃除をする 「あ」挨拶をする 「じ」時間を守る）を大切にしていることなど、クイズなども取り入れながら分かりやすくていねいに説明してくれました。また、学級ごとに分かれて中学生に率直に質問し答えていただく時間も設けてもらいました。子どもたちは生活のこと、部活のこと、学習のことなど尋ね、お互いの笑顔が広がっていました。

こうした内容、構成、伝え方などはすべて中学生自身が準備し、その時間も教員の手を借りることなく自分たちの力で運営、進行していました。話の中身もさることながら、この会を進めている中学生の態度、姿がとてもすばらしく、6年生は中学生への憧れの気持ちを感じたり、目標とする姿を意識したりしたのではないかと思います。二葛西小出身の生徒もいて、このような形で中学生に接したこと自体にとっても価値があると感じました。

卒業へのラストスパートは中学校への準備の時間でもあります。また、中学校を目前にして準備するのではなく、6年間の積み重ねが中学生の姿となって表れていることを実感しました。

